

### Asociación Hermanos Saiz (AHS)

La asociación como cada año ha realizado una serie de eventos entre los que se encuentran el **Festival Rock Revolución** se realizó del 16 al 18 de febrero en el cual participaron bandas de rock del país como Darkness Fall, Congregation, Kallejeros Kondenados, Blood Heresy, From the Abyss, La Guerrilla, Crampus, y Swicht, esta última pertenece a la provincia.

La AHS se preparó durante todo el año para la realización en el mes de octubre de su Tercer Congreso Nacional. Del 6 al 8 de abril realizó la Asamblea por Secciones de la Asociación la cual tuvo lugar en el campismo la Chorrera.

Se realizó del 21 al 23 de junio el **Festival de Rap Open Mic** el cual tuvo una gran aceptación por el público de la provincia y donde participaron músicos de distintos lugares del país. Además se realizaron como cada año distintas actividades para potenciar el festival.

Del 10 al 13 de agosto se efectuó la **V Edición del Festival de Break Dance "B-Boy es vida"**, donde se realizaron diferentes actividades en horarios diurnos y nocturnos, como son peñas de rap, debates, talleres, exposiciones, retos extraoficiales y las esperadas **"Batallas"**, estas se llevaron a cabo en el horario nocturno para mejor lucidez de la actividad y regenerar la vida nocturna de la cabecera Provincial. Las "Batallas" fueron por equipos los cuales están conformados por no más de 10 Integrantes y no menos de 5 cada uno. Se realizaron competencias entre los diferentes equipos y se fueron eliminando en el transcurso de las mismas. En la gala de clausura del evento se realizaron las premiaciones de los grupos que se posicionaron en los tres primeros puestos de la competencia, logrando con esto que los equipos tengan un reconocimiento de su buen resultado en la competencia y puedan tener otro mérito para presentarlo a sus respectivas Casas de Cultura.

El 22 de septiembre se desarrolló la **V Edición de la Villa Infinita**, evento a través del cual los jóvenes de la Asociación Hermanos Saiz, artistas aficionados y profesionales tomaron total protagonismo para celebrar la Semana de la Cultura Ariguanabense número 42 y el 224 aniversario de la Fundación de San Antonio de los Baños, inspirados en la historia y la cultura del pueblo que los vio nacer.

Se presentó en artes visuales exposiciones personales de Rolando Galindo e Idá Luis Ferrás, así como la intervención del proyecto Barro sin barro dirigido por Armando Acosta (Mandy) y Maday Acosta. Estas muestras se alternaron con presentaciones teatrales y performance de

## Asociaciones

Última actualización: Lunes, 11 Mayo 2020 07:44

Visto: 42639

---

Los Cuenteros y la realización de un grafitti - mural a cargo del crew La Banda en el patio del Centro Provincial de Artes Visuales Eduardo Abela.

Se mantuvo la música alternativa con la presentación de Djs y jóvenes aficionados, compartiendo escena con el conjunto Compay Tercero compuesto por niños estudiantes de la EVA Eduardo Abela, así como con Ramuf On de San José de las Lajas, Ángel Lorenzo y su banda, y cierre especial del grupo Collector, éste último del sello Bandera.

**Del 16 al 18 de octubre se celebró el III Congreso de la Asociación, el cual estuvo organizado en varias comisiones de trabajo a partir de las diferentes manifestaciones artísticas más la crítica y la investigación** donde además de debatir el quehacer de la Asociación se debatió sobre la relación entre los afiliados con sus respectivas instituciones con el fin de engrandecer la obra de la institución cultural y la cultura cubana de forma general.

Se realizaron cuatro comisiones generales donde confluyeron asociados de todas las manifestaciones para abordar temas como el funcionamiento de la Casa del Joven Creador en cada uno de los territorios como espacio de resistencia cultural donde no hay cabida para la banalidad, la promoción cultural y las nuevas tecnologías como arma para dar a conocer el arte joven y la cultura, los estatutos de la organización y la Enseñanza Artística en pos de que sus egresados constituyan cantera fundamental para ingresar a la AHS. Dentro del Congreso también hubo espacios para el intercambio con Maestros de Juventudes como Graciela Pogolotti y el Doctor Eusebio Leal Spengler.

**En este Congreso quedaron evidenciadas fisuras en la actualización de las estrategias de promoción, el apoyo de algunas entidades de la cultura, la demorada emisión de determinadas normas jurídicas, los mecanismos de gestión, las dificultades para la circulación del arte en sus diferentes manifestaciones y la insuficiente influencia de lo mejor del arte cubano y universal en los públicos nacionales.**

El 8 de diciembre se realizó la **VII Edición del Evento Arte en Proceso**, dicho evento tiene como propósito incentivar la creación artística en un espacio de participación y debate en torno a las nuevas tendencias del arte contemporáneo cubano.

La sede de la asociación se encuentra en remodelación. La asociación cuenta con 81 miembros.

## Membrecía

### Sección

### Miembros

## Asociaciones

Última actualización: Lunes, 11 Mayo 2020 07:44

Visto: 42639

---

Música	56
Audiovisual	2
Literatura	6
Artes escénicas	5
Artes plásticas	11
Crítica	1
Total	81

### **Unión Nacional de Historiadores de Cuba (UNHIC)**

Los historiadores realizaron durante el año las actividades que conciernen a su funcionamiento orgánico y científico. En el mes de abril se realizó el Evento de Historia Local donde cada filial municipal presentó sus investigaciones relacionadas con la historia del territorio. En el mes de mayo se realizó la Asamblea Provincial previa a su Congreso Nacional, el cual tuvo lugar el 6 de junio en La Habana. El día 3 de octubre visitó la provincia Jorge Luis Aneiros, Presidente Nacional de la UNHIC, el cual se reunió con la Directora Provincial de Cultura y miembros del Partido Provincial. El XI Taller Científico sobre la Crisis de Octubre se efectuó el 27 de octubre en San Cristóbal. Participaron en el Taller, profesores de La Filial de la Unión de Historiadores de la provincia y de la Sociedad Cultural José Martí y asistieron las principales autoridades del territorio y la Jefa del Departamento de Patrimonio. Fueron invitados además, Hakan Karlsson, Jefe del Departamento de Estudios Históricos de la Universidad de Gotemburgo y Anders Gustafsson, Arqueólogo, ambos de Suecia. El 4 de diciembre se realizó el IV Taller Provincial de Estudios sobre Cuba Colonial en el cual se trataron temas relacionados con la historia de la Provincia en esta etapa.

La asociación actualmente no posee local, radican hasta el momento en la Biblioteca "Ciro Redondo", de Artemisa. La asociación cuenta actualmente con 192 miembros.

### **Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC)**

Esta asociación desarrolla varios eventos artísticos, literarios e investigativos durante todo el año. Entre ellos se encuentran el Gran Guateque en homenaje Ángel Valiente, con repentistas de la provincia y otros invitados de provincias como Mayabeque, en marzo se efectuó el Carnaval de la Escena en el cual se presentan agrupaciones teatrales de toda la provincia. El 15 de noviembre realizaron el Evento Verbenas de Saberes, en el cual se presentaron proyectos culturales de toda la provincia.

La sede de la asociación se encuentra ubicada en la antigua casa de niños sin amparo familiar de Artemisa. La asociación cuenta con 104

## **Asociaciones**

Última actualización: Lunes, 11 Mayo 2020 07:44

Visto: 42639

---

miembros.

### **Sociedad Cultural José Martí (SCJM)**

La Sociedad centra su trabajo en la celebración de fechas relacionadas con el accionar martiano. Se realizan Actos Conmemorativos por el 28 de enero en todos los municipios, así como el tradicional Desfile Martiano en el cual cada Filial municipal desempeña un papel fundamental al frente de la actividad junto al Partido, el Gobierno, las Direcciones de Cultura y demás organizaciones de masa que inciden en el mismo. Se efectúan todos los meses la celebración por el Ciclo de Conferencias Cuba-Nación en el cual llegan conferencistas no solo de la provincia sino también de otras invitadas. El 24 de febrero se realiza un acto conmemorativo por los sucesos que acaecieron ese día. Cuentan también con los Diálogos de Generaciones que se realizan cada tres meses en el cual la Juventud ocupa un lugar primordial en la organización de los mismos. Lo integran jóvenes de la Facultad de Ciencias Médicas, así como de la Universidad Mártires de Artemisa y de la Brigada José Martí. Se realizan además Eventos Científicos en los meses de Mayo y Noviembre sobre el estudio de la vida y obra de José Martí.

El 24 de agosto tuvo lugar en la biblioteca "Ciro Redondo" de Artemisa, la presentación del libro "Escrito desde el banquillo", de René González, Presidente Nacional de la asociación. En dicha ocasión, René se reunió con el ejecutivo de la asociación en la provincia, se dio un recorrido por el Mausoleo y se le presentó el nuevo local de la SCJM.

A partir del 17 hasta el 29 de septiembre se realizaron las Conferencias Municipales por el Equilibrio del Mundo y el 14 de noviembre se realizó la Conferencia Provincial. El Evento "Cultura y Nación", espacio dedicado a la historia, se efectuó también en el mes de noviembre.

La asociación radica en su nueva sede en la que era antes la sala de video municipal de Artemisa.

### **Membrecía**

172 Clubes Martianos en los 11 municipios y en un Consejo Especial Cabañas.

2379 miembros en total.

### **Asociación Cubana de Artesanos y Artistas (ACAA)**

## **Asociaciones**

Última actualización: Lunes, 11 Mayo 2020 07:44

Visto: 42639

---

Los principales eventos de esta Asociación durante el año son los tres Salones Provinciales que se montan en los meses de marzo, agosto y octubre. En ellos exponen sus trabajos artesanos y artistas que integran la asociación. Participaron este año en la feria de Artemisa en Expocuba. Esta Asociación participa todos los años en el mes de diciembre en la Feria Internacional de Artesanía, así como en otros eventos.

La asociación radica en la Galería “Eduardo Abela” de San Antonio de los Baños, dicho local está ambientado y acomodado de acuerdo a las necesidades de sus miembros.

### **Asociación Cubana de Bibliotecarios (ASCUBI)**

Realizó el Concurso Nacional José Martí el cual se promueve en todas las escuelas anualmente por los bibliotecarios escolares y por los instructores de arte, se escogen los mejores por nivel y se les otorgan premios y menciones, este año se realizó el 16 de mayo. Desarrolló la II Edición del Evento Científico Bibliotecológico “Gestión de la información en la salud” en coordinación con la Facultad de Ciencias Médicas el 6 de junio en la Biblioteca Ciro Redondo de Artemisa. En el mismo se presentaron trabajos investigativos y prácticos los cuales se analizaron por un tribunal y resultaron premiados los más relevantes.

La asociación actualmente radica en la Galería “Eduardo Abela” de San Antonio de los Baños debido a que la biblioteca municipal se encuentra en reparación.